

gebaut und gefestigt. Die sozialistischen Produktionsverhältnisse haben gesiegt. Unwiderruflich wurde das System der Ausbeutung des Menschen durch den Menschen beseitigt. Die deutsche Republik des Friedens und des Sozialismus - fester Bestandteil und Vorposten des sozialistischen Weltsystems - bestimmt in zunehmendem Maße den Gang der deutschen Dinge. Die Grundaufgaben der Übergangsperiode vom Kapitalismus zum Sozialismus sind in der Deutschen Demokratischen Republik erfolgreich gelöst. Mit dem Programm des Sozialismus gewappnet, vollenden wir den Bau der neuen sozialistischen Gesellschaftsordnung.

Für immer sind Deine Tätigkeit und Dein Name, lieber Genosse Walter, mit dieser Zeitenwende in der deutschen Geschichte, mit dem Vormarsch des Sozialismus in Deutschland verbunden. Ständig das Kollektiv der Partei festigend, von den Massen lernend und Dich mit ihnen beratend, hast Du den hauptsächlichsten Beitrag zur schöpferischen Weiterentwicklung und praktischen Anwendung der marxistisch-leninistischen Theorie auf die konkreten Bedingungen in Deutschland geleistet. In Dir sind die gewaltigen Erfahrungen zweier Epochen der deutschen und der internationalen Arbeiterbewegung verkörpert. Es geht eine gerade Linie vom jungen Ulbricht, der Marx* und Engels* Lehren studiert, zum treuen Schüler Lenins und engen Kampfgefährten von Dimitroff, zum Inspirator des Programms des Sozialismus und des „Grundrisses der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung“. Es spannt sich ein Bogen vom konsequenten Antimilitaristen und Patrioten zweier Weltkriege zum Begründer des nationalen Dokuments. In Deinen Reden und Schriften hast Du eine konkrete Analyse der Entwicklung des Kampfes zwischen Sozialismus und Imperialismus in Deutschland gegeben und im Kollektiv des Zentralkomitees die Strategie und Taktik der demokratischen und sozialistischen Revolution und der Errichtung der Diktatur des Proletariats in Gestalt des Mehrparteiensystems ausgearbeitet. Mit dem Blick für das Neue und mit Umsicht leitest Du an der Spitze des Zentralkomitees die komplizierten Prozesse des Übergangs vom Kapitalismus zum Sozialismus in einem hochindustriellen, gespaltenen Land, das einen besonderen Platz im weltweiten Kampf der beiden Gesellschaftssysteme einnimmt.

Stets galt Dein Augenmerk dem ideologisch-politischen Wachstum und der Stärkung der Kampfkraft der Partei. In Deiner gesamten Tätigkeit findet sich mit besonderer Klarheit und Zielstrebigkeit Lenins Erkenntnis ausgeprägt, daß die Arbeiterklasse ihre historische Mission nur erfüllen kann, wenn sie sich von den revisionistischen Spaltern trennt, den Dogmatismus überwindet, ihre Einheit unter Führung der marxistisch-leninistischen Kampfpartei her-